

México: Debate mediático y apoyo ciudadano a AMLO

Por: [Eduardo Ibarra Aguirre](#)

Globalización, 03 de julio 2020

alainet.org

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*Dos años del impresionante triunfo de **Andrés Manuel López Obrador** en las urnas, con 53.1% de los votos emitidos, fueron celebrados en Palacio Nacional en el bellissimo Recinto Parlamentario, edificio adaptado exprofeso para albergar a la Cámara de Diputados durante el siglo XIX, donde se juró la Constitución de 1857 y que por ello el presidente requirió de la autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia. “Antes no era así”, diría AMLO, cuando acudí en representación del Partido Comunista a un acto con Miguel de la Madrid (1982-1988).*

El hecho es que, como apunta José Antonio Crespo, fue una celebración del movimiento social y político que llevó a Obrador a la primera magistratura, y que según el analista visiblemente molesto en Heraldo Televisión (1-VII-20), pretende elevarlo al calendario cívico como el 15 de septiembre, el 5 de febrero. Sólo que a renglón seguido sostuvo que AMLO “pactó la entrega adelantada” del gobierno con Enrique Peña “a cambio de impunidad”, tesis original de Jorge Germán Castañeda que hoy repiten muchos sin darle crédito y menos demostrarlo. Gobierna, entonces, desde principios de julio según esa idea que rodará por los suelos con el proceso judicial a Emilio Lozoya y otros funcionarios del gabinete que juró “Mover a México”, así como el magnate Alonso Ancira, parido por el salinato.

Dos años después de aquella cita con las urnas, el presidente Andrés Manuel cuenta con el respaldo de casi siete de cada 10 ciudadanos (68.4%), si nos atenemos a una fuente fuera de toda sospecha de la menor simpatía con el tabasqueño de Macuspana, el diario El País (SIMO Consulting), que defiende cerradamente a las transnacionales españolas con inversiones en México e impugna al gobierno de la Cuarta Transformación por lo que hace y deja de hacer. Procede de la misma manera frente a los gobiernos progresistas de América Latina.

Un dato interesante dio conocer Alejandro Páez Varela en La Octava (88.1 y canal 8 de televisión abierta). La encuestadora Mitofsky, de Roy Campos, y que hace honor al *mito*, siempre le resta 20% de los apoyos a AMLO y si se le sumaran coincide con el porcentaje que le reconoce El País. Es comprensible, entonces, que la *estrella* de Roy esté por los suelos.

Del discurso presidencial interesa rescatar esta afirmación: Soy el presidente más insultado en los últimos 100 años (después del orgullo de Parras de la Fuente, Coahuila, y de casi todo el país, Francisco Ignacio Madero). Y la respuesta es “la tolerancia y la no censura”.

En la víspera del aniversario convocó a los partidarios en las redes sociales, donde cometen excesos rijosos y altisonantes como los neoconservadores, a “que haya mucho respeto, pero que haya mucha polémica como la hay en los medios... no nos dejemos llevar por el odio. Hay que tener capacidad para argumentar no nos cerremos seamos respetuosos...”.

Sin perder de vista que las *raíces* del desencuentro con parte del *círculo rojo* “Son dos cosas, la parte de las ideas, que no les gusta nuestra manera de pensar y de actuar y lo otro es que se sienten afectados en sus economías”. Mas no necesariamente se presentan ambos factores e insistir mucho en lo anterior es indispensable porque sólo se pondera el elemento económico, confundiendo la publicidad pagada con el *chayote* o *sobre* y sin contemplar a los propietarios de los grandes medios que son los mandamases y ganadores, pues usan los consorcios para apuntalar sus negocios y obtener concesiones gubernamentales ayer y hoy.

Eduardo Ibarra Aguirre

La fuente original de este artículo es alainet.org

Derechos de autor © Eduardo Ibarra Aguirre, alainet.org, 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Eduardo Ibarra Aguirre](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca